

Orléans → Vivre sa ville

RENCONTRE ■ Michaël Langlois démêle le vrai du faux au sujet du Christ

Jésus, entre fiction et réalité

Le chercheur Michaël Langlois, spécialiste des langues anciennes et de l'archéologie biblique, exposera qui est vraiment Jésus. Ce que l'histoire, la Bible et l'archéologie en disent.

Marie Guibal
marie.guibal@centrefrance.com

Les 194 places de la salle Montission, à Saint-Jean-le-Blanc, seront occupées ce soir. Michaël Langlois, docteur ès sciences historiques et philologiques de l'École pratique des hautes études – Sorbonne et maître de conférences à l'université de Strasbourg, est venu plusieurs fois à Orléans. Il anime une conférence grand public : « Jésus, entre fiction et réalité... Au carrefour de l'histoire et des traditions bibliques ».

■ **De quoi allez-vous parler ce soir ? Allez-vous démêler le vrai du faux sur Jésus ?**

Absolument. Le but est de donner une info claire sur ce que l'on sait de lui et ce qu'on ne peut pas trop savoir, du point de vue scientifique et historique.

■ **La science et la croyance ne font pas toujours bon ménage...** Dans l'histoire, le rapport entre la foi et la science n'a pas toujours été apaisé. Il suffit de citer Galilée ou Copernic qui ont été excommuniés ou tués pour leurs travaux scientifiques. Mais la science ne se prend pas pour Dieu, il ne s'agit pas de détruire la foi. Au con-



CHERCHEUR. Michaël Langlois répondra à toutes les questions de l'assistance. La salle Montission sera comble. PHOTO : D.R.

traire, le travail historique corrobore parfois les récits bibliques.

Je prendrai des exemples et j'expliquerai que le travail de l'historien a ses limites. On ne peut observer que partiellement, superficiellement. Nos connaissances sont souvent accidentelles. Il faut connaître à la fois le potentiel et les limites de la science.

■ **Existe-t-il des preuves tangibles, matérielles qui attestent l'existence de Jésus ?** On a très peu de choses

teint les limites de l'histoire, il reste la démarche de foi.

En revanche, l'archéologie fournit un cadre qui corrobore le réalisme des récits évangéliques. Des détails donnés par Luc, dans la Bible, ont pu être vérifiés et donnent une crédibilité à son récit.

■ **La salle affiche complet. C'est un sujet qui intrigue et ce point ?** Il y a un véritable intérêt pour la religion, je m'en rends compte tous les jours. À l'université de Strasbourg, nous avons un diplôme universitaire de culture religieuse. On a proposé aux élèves de l'ENA (École nationale d'administration) de venir à ces cours, ils ont catégoriquement refusé. C'est absurde et grave car de grands débats de société sont liés à des questions religieuses. Ils ont besoin d'être formés et compétents.

Les Français sont mal à l'aise avec la question religieuse. On leur offre trop rarement un cadre où l'on peut aborder ces questions sans tabou, ni parti pris. D'où l'intérêt pour ce genre de conférences. Dans le public, il y a des croyants mais aussi des agnostiques ou des athées. Certaines personnes sont parfois agressives mais je réponds avec plaisir à toutes les questions. ■

➔ **Pratique.** Ce soir à la salle Montission de Saint-Jean-le-Blanc. Complet.